



JUAN 1:43-51

LECCIÓN: DIOS VE A NATANAEL—

INTRODUCCIÓN:

Capítulo 1:35-42 Al día siguiente, Juan el Bautista se puso de pie, y dos de sus discípulos miraron a Jesús mientras pasaba. Juan había dicho: *"He aquí el Cordero de Dios"*. Estos dos discípulos lo escucharon decir esto y siguieron a Jesús (1:35-37). Jesús se volvió y vio que le seguían, y les preguntó: *"¿Qué buscan?"*. Ellos le dijeron: *"Maestro, interpretado, Maestro, ¿dónde vives?"* Jesús dijo: *"Ven y verás"*. Vinieron y vieron dónde habitaba, y se quedaron con él ese día alrededor de la hora décima (1:35-39). Uno de los dos que oyó hablar a Juan y siguió a Jesús fue Andrés, hermano de Simón Pedro. Andrés le dijo a su hermano Simón que habían encontrado al Mesías, que es llamado, el Cristo. Luego llevó a Simón a Jesús. Cuando Jesús miró al hermano de Andrés, dijo: *"Tú eres Simón hijo de Jonás; te llamarás Cefas, que traducido es: Piedra"* (1:40-42). Jesús ve el potencial dentro de un hombre y anhela cambiar a ese hombre para convertirlo en todo lo que puede llegar a ser.

LESSON: I. JESÚS LLAMA A FELIPE JUAN 1:43-44

1:43 Al día siguiente, Jesús salía a Galilea, y hallaba a Felipe, y le decía: *Sígueme*. En este día, el último de cuatro días consecutivos de seguir a Jesús, lleva a Jesús a Galilea, donde encontraría a Felipe y lo invita diciendo: *"Sígueme"*. Las Escrituras dicen que Jesús encontró a Felipe, lo que significa que buscó a Felipe. Jesús siempre es directo en quien está buscando. Seguir a Jesús significa estar en estrecha unión con Él; en estrecha compañía con Él, y llegar a ser como Él. A quien sigas, sus rasgos te seguirán.

1:44 Felipe era de Betsaida, la ciudad de Andrés y de Pedro. Felipe era de la misma ciudad *"Betsaida"* que Andrés y Pedro (discípulos llamados antes que Felipe). *"Betsaida"* estaba justo al noreste de donde el Jordán desemboca en el Mar de Galilea desde el norte.

II. FELIPE INVITA A NATANAEL JUAN 1:45-46

1:45 Felipe halló a Natanael, y le dijo: Hemos hallado al que escribió Moisés en la ley y los profetas: Jesús de Nazaret, hijo de José. Y esto es como un efecto dominó porque Philip encuentra a Nathaniel. Esta noticia asombró a Felipe porque dijo: *"Lo hemos encontrado"*. *"Él es de quien Moisés en la ley y los profetas habían escrito. Es Jesús de Nazaret, el hijo de José"*. Esto se refería al cumplimiento de las Escrituras sobre el Mesías. Era imprescindible que Philip testificara a su amigo. Salió e hizo lo que Jesús le había hecho. Jesús buscó y encontró a Felipe. Entonces, Philip encuentra a Nathaniel. Tenga en cuenta cuatro puntos:

1. Philip estaba extremadamente feliz. Se podía escuchar en su voz.
2. El plan eterno de Dios para el hombre y su mundo está registrado en las Escrituras (J 5:39).
3. Felipe conocía las Escrituras. Estaba familiarizado con las profecías del Mesías Prometido.
4. Jesús de Nazaret fue definitivamente identificado como el Mesías.



GJW

1:46 Y Natanael le dijo: ¿Puede salir algo bueno de Nazaret? Felipe le dijo: Ven y mira. Natanael responde con duda y prejuicio diciendo: "¿Puede haber algo bueno que salga de Nazaret?" Y Felipe lo invitó a que viniera a ver. Ahora, este es el momento de Natanael para buscar a Jesús; su tiempo para verlo por sí mismo; para eliminar cualquier escepticismo, duda o prejuicio.

III. JESÚS Y NATANAEL JUAN 1:47-51

1:47 Jesús vio a Natanael que venía a él, y dijo de él: He aquí un verdadero israelita, en quien no hay engaño. Aquí Jesús ve a Natanael acercándose a él. Una cosa que se destaca de Natanael es que Jesús nos dice que miremos diciendo: *"He aquí un verdadero israelita"*. Esto significaba que era el epítome de un israelita, todo lo que un israelita debería ser. Creyó en las promesas de Dios y trató de vivir a la altura del nombre del pacto; el estándar que Dios había establecido para Israel. Jesús conocía las creencias de Natanael. Jesús continúa diciendo *"... en quien no hay engaño"*. *"Astucia" en sí mismo significa engaño o engaño. Pero Jesús dijo "No Guile", lo que significaba que Natanael no engañaba, engañaba ni extraviaba a la gente. ¡Fue directo al grano! No ocultó lo que pensaba. Pensaba y actuaba lo que sentía. Era directo, abierto y honesto; no engañoso ni hipócrita. En otra traducción: "Aquí viene un hombre honesto, un verdadero hijo de Israel". Entonces, ¿por qué Jesús dice esto? – Porque muchos engañan, engañan y extravían a otros. Y ese tipo de legado no tiene sentido al testificar. Pocos son directos, abiertos y honestos, libres de engaño e hipocresía. Entonces, Jesús realmente lo estaba felicitando por su honestidad y sinceridad.*

1:48 Natanael le dijo: ¿De dónde me conoces? Respondió Jesús, y le dijo: Antes que Felipe te llamara, cuando estabas debajo de la higuera, te vi. Jesús ni siquiera lo había llamado por su nombre, pero las cosas que Jesús dijo sobre él hicieron que Natanael fuera directo, preguntándole a Jesús: *"¿Cómo me conoces o de dónde me conoces?"* Jesús se remontó mucho tiempo atrás para dar esta respuesta diciéndole que lo conocía antes de que Felipe lo llamara. Lo conocía incluso cuando estaba debajo de la higuera. Jesús lo vio allí (en su momento tranquilo de devoción). Ahora, eso fue algo significativo porque en Palestina la higuera representaba la paz, la seguridad, el descanso y la adoración (*1 Samuel 4:25; Miqueas 4:4*). Muy a menudo un hombre buscaba la soledad y la adoración debajo de la higuera. Y en ese momento Jesús realmente le estaba diciendo que sabía todo acerca de Natanael, incluso los anhelos más profundos de su corazón. Jesús conocía la desesperación y la sensación de desesperanza de Natanael. Conocía su anhelo de paz, liberación y libertad.

1:49 Respondió Natanael, y le dijo: Rabí, tú eres el Hijo de Dios, tú eres el Rey de Israel. Esto fue la confirmación para Natanael de que Jesús era realmente quien Felipe afirmaba que era: el cumplimiento de las Escrituras, el Hijo de Dios, el Rey de Israel. Esto fue suficiente para que Natanael entregara su vida a Jesús para siempre. Jesús ni siquiera tuvo que decir *sígueme*. Natanael llamó a Jesús *"Rabí"*, que significaba Maestro; Maestro. Lo llamó *"el Hijo de Dios"*; *"el Rey de Israel (Mesías)"*. Él está realmente en la zona ahora; puedes sentir la alegría mientras dice esto. Su esperanza ha aumentado; su anhelo está en paz.

1:50 Respondió Jesús, y le dijo: Porque te dije: Te vi debajo de la higuera, ¿crees tú? Jesús bendijo

a Natanael aún más porque sabía cuándo creía Natanael, cuándo era diferente su perspicacia, que había un cambio, un cambio. Jesús le dijo: "Te vi debajo de la higuera, y no salió otra pregunta de la boca de Natanael. Solo habló por revelación de fe de quién era Jesús. Porque creía. Es posible que haya recordado la profecía de Isaías 11:2 *"Y el espíritu del Señor reposará sobre él, el espíritu de sabiduría y de inteligencia, el espíritu de consejo y de fortaleza, el espíritu de conocimiento y del temor del Señor"*. Jesús le dijo entonces que vería cosas más grandes que éstas.

1:51 Y él le dijo: De cierto, de cierto os digo: De aquí en adelante veréis el cielo abierto, y a los ángeles de Dios subiendo y bajando sobre el Hijo del Hombre. Sí, Jesús está a punto de revelarle más a Natanael. *"Verá el cielo abierto, y a los ángeles de Dios que suben y bajan sobre el Hijo del hombre"*. Esto se refiere a Génesis 28, donde el Antiguo Testamento da la historia de la escalera de Jacob. Jacob huye de su hermano Esaú después de robar la primogenitura de Esaú. Mientras descansaba, soñó con una escalera desde la tierra que llegaba al cielo y los ángeles de Dios subían y bajaban. Y el Señor se puso de pie y dijo: *"Yo soy el Señor, Dios de Abraham tu padre, y el Dios de Isaac: la tierra sobre la cual yaces, a ti te la daré, y a tu descendencia;... cuando Jacob despertó de su sueño, dijo: Ciertamente el Señor está en este lugar; y yo no lo sabía. Cristo Jesús mismo es la Escalera entre Dios y el hombre, ya que Él era el Hijo de Dios (1:49) y el Hijo del hombre (1:51). "De cierto, de cierto os digo que el cielo se ha abierto para nosotros"*.

RESUMEN:

Andrés le dice a su hermano Simón Pedro que él y otro discípulo habían encontrado al Mesías. Entonces, en el versículo 43 nos lleva al día siguiente donde Jesús decide ir a Galilea donde encontraría a Felipe y le diría que *"Síguelo"*. Decía que Jesús encontró a Felipe, lo que significaba que buscó a Felipe. 44 Felipe era de la misma ciudad "Betsaida" que Andrés y Pedro (discípulos llamados antes de Felipe). 45 Felipe encuentra a su amigo Natanael y le dice: *—Lo hemos encontrado. Él es aquel sobre quien Moisés en la ley y los profetas habían escrito. Es Jesús de Nazaret, el hijo de José"*. Era imprescindible que Philip testificara a su amigo. Salió e hizo lo que Jesús le había hecho. 46 Felipe encuentra a Natanael. Natanael responde con duda y prejuicio diciendo: *"¿Puede haber algo bueno que salga de Nazaret?"* Y Felipe lo invitó a "venir y ver" (1:43-46).

47 *"Jesús vio a Natanael que venía a él, y dijo de él: He aquí un verdadero israelita, en quien no hay engaño"*. Esto significaba que Natanael mostraba todo lo que un israelita debería ser. Él creyó en las promesas de Dios y trató de vivir de acuerdo con el nombre del pacto, y el estándar que Dios había establecido para Israel. 48 Jesús ni siquiera lo había llamado por su nombre, pero las cosas que Jesús dijo de él hicieron que Natanael fuera sincero, y le preguntara: *«¿Cómo me conoces o de dónde me conoces?»* Jesús se remontó mucho tiempo atrás para dar esta respuesta diciendo: *"Conocía a Natanael antes de que Felipe lo llamara"*. Lo conocía incluso <http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>

PITWM VERSE BY VERSE

19 de octubre de 2025

GJW

cuando estaba debajo de la higuera. Jesús lo vio allí (en su momento tranquilo de devoción).

En ese momento, Jesús realmente estaba diciendo que sabía todo sobre Natanael, incluso los anhelos más profundos de su corazón. Esto fue suficiente para que Natanael entregara su vida a Jesús para siempre. Jesús ni siquiera tuvo que decir: "*Sígueme*". **49** Natanael llamó a Jesús, "*Rabí*", que significa Maestro, Maestro. Lo llamó "*el Hijo de Dios*"; "*el Rey de Israel (Mesías)*". **50** Jesús bendijo a Natanael aún más porque sabía cuándo creía Natanael, cuándo era diferente su perspicacia, que había un cambio, un cambio. Jesús le dijo: "Te vi debajo de la higuera, y no salió otra pregunta de la boca de Natanael. **51** Solo habló por revelación de fe de quién era Jesús. Porque creía. Jesús le dijo entonces que vería cosas más grandes que éstas. "*Verá el cielo abierto, y a los ángeles de Dios que suben y bajan sobre el Hijo del hombre*". **(1:47-51)**.